

Provided by the Church of the Lutheran Confession - Board of Missions

Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique) Leçon 6.5 – La doctrine de Jésus, Fils de Dieu, Messie (Christologie)

Le partage des deux natures au sein de la seule personne

Nous allons maintenant examiner la façon dont les Écritures parlent des deux natures du Christ en une seule personne et comment ces deux natures fonctionnent ensemble. Qu'est-ce que la nature humaine partage avec la nature divine et qu'est-ce que la nature divine partage avec la nature humaine? Nous pouvons utiliser les mots « perméation » et « interpénétration » pour décrire ce partage. L'enseignement de base est énoncé dans Jean 1:14 : « La Parole a été faite chair ».

Il est vrai que la nature humaine et la nature divine sont si différentes et distinctes l'une de l'autre qu'il est difficile de penser à une sorte de partage entre elles. Et pourtant, parce que « la Parole a été faite chair », il y a un partage des deux natures en la personne de Jésus-Christ, mais seulement en la personne de Jésus-Christ. Dans le Psaume 110:1, il est écrit: « Parole de l'Éternel à mon Seigneur: Assieds-toi à ma droite, Jusqu'à ce que je fasse de tes ennemis ton marchepied. » Ceci est une conversation entre Dieu le Père et Dieu le Fils. Le Fils est le Messie promis, un homme né d'une femme. Et pourtant, il est assis à la droite de Dieu, partageant la gloire et l'autorité de Son Père.

Jésus a fait référence au Psaume 110:1 dans un échange avec les Pharisiens le mardi de la Semaine Sainte : « Comme les pharisiens étaient assemblés, Jésus les interrogea, en disant: Que pensez-vous du Christ? De qui est-il fils ? Ils lui répondirent : De David. Et Jésus leur dit : Comment donc David, animé par l'Esprit, l'appelle-t-il Seigneur, lorsqu'il dit : Le Seigneur a dit à mon Seigneur : Assieds-toi à ma droite, Jusqu'à ce que je fasse de tes ennemis ton marchepied ? Si donc David l'appelle Seigneur, comment est-il son fils ? » (Matthieu 22:41-45). Les pharisiens ne pouvaient pas répondre à Jésus, mais nous le pouvons, car nous savons que Jésus a une nature humaine en tant que Fils de David mais aussi une nature divine en tant que Seigneur et Dieu de David. Par conséquent, même si les natures de Dieu et de l'homme sont distinctes l'une de l'autre, elles sont liées en la personne de Jésus de telle manière que nous pouvons dire que Dieu est homme en la personne de Jésus-Christ.

La nature humaine est tellement différente de la nature divine que nous ne pouvons pas dire d'un humain qu'il est Dieu. Et pourtant, nous pouvons dire de l'homme Jésus-Christ : « Cet homme, et cet homme seulement, est Dieu. » « La Parole a été faite chair » (Jean 1:14). C'est ainsi que les Écritures parlent. Dans Ésaïe 9:6, nous lisons qu'« un enfant nous est né, un fils nous est donné », puis nous lisons que son nom est « Dieu puissant ». De même, dans Jérémie 23:5-6, nous lisons que David aura une germe, c'est-à-dire un Fils, dont le nom est « L'Éternel notre justice ». Ce Fils humain de David est en même temps le Seigneur de David. Cet homme est Dieu. Ainsi, l'Enfant né de Marie est « Emmanuel...Dieu avec nous » (Matthieu 1:23).

Nous ne pouvons pas dire que la nature humaine devient la nature divine, ou que la nature divine devient la nature humaine. Chaque nature conserve ses propres caractéristiques. Et pourtant, nous pouvons dire (en référence uniquement à Jésus) que Dieu est devenu homme en la personne de Jésus-Christ, et que Jésus-Christ, l'homme, est vraiment Dieu. Dans les jours qui ont précédé l'incarnation, le Fils de Dieu ou la Parole était sans chair. Mais dans l'incarnation, « la Parole a été faite chair » et ainsi pour toujours après cette incarnation, le Fils de Dieu – la Parole de Dieu – est en chair et la Parole ne redevient jamais sans chair. En d'autres termes, depuis l'incarnation, Jésus est à la fois Dieu et homme, et il ne peut y avoir de séparation de la nature humaine de la nature divine en lui. Il est l'homme-Dieu – le vrai Dieu et le vrai homme – avec ses deux natures étant inséparables l'une de l'autre.

Les croyants en Jésus sont aussi des enfants de Dieu, mais seul Jésus est le Fils naturel de Dieu, c'està-dire le Fils de Dieu (et le vrai Dieu) dès le moment de sa conception. Nous devenons enfants de Dieu par <u>adoption</u>. Il est écrit que « En lui (Jésus) Dieu nous a élus avant la fondation du monde, pour que nous soyons saints et irrépréhensibles devant lui, nous ayant prédestinés dans son amour à être ses enfants <u>d'adoption</u> par Jésus-Christ, selon le bon plaisir de sa volonté » (Éphésiens 1:4-5). « Dieu a envoyé son Fils, né d'une femme, né sous la loi, afin qu'il rachetât ceux qui étaient sous la loi, afin que nous reçussions <u>l'adoption</u> » (Galates 4 4-5).

Questions

- 1. En quoi la nature humaine et la nature divine sont-elles différentes l'une de l'autre?
- 2. En quelle personne la nature humaine et la nature divine se trouvent-elles ensemble ?
- 3. Expliquez l'énigme du Fils de David et du Seigneur de David.
- 4. Quels noms sont donnés à Jésus pour montrer qu'il est vraiment Dieu ?
- 5. Pourquoi serait-il faux de dire que Jésus aujourd'hui est « sans chair »?
- 6. Quelle est la différence entre être un fils naturel de Dieu et un fils adoptif de Dieu?